Vert Demain



JANVIER 2017

Périodique du groupe local Ecolo Mouscron



Pourquoi recevez-vous ce petit "journal"?

D'abord, parce que nous souhaitons que vous nous connaissiez un peu mieux. Ensuite, parce que nous avons aussi envie de vous faire connaître nos idées. Étant dans l'opposition dans le Conseil communal, nous n'avons pas souvent l'occasion de dire quels sont nos rêves pour notre ville, les projets que nous avons pour son avenir, pour son développement et pour améliorer le bien-être

Ecolo Mouscron existe depuis plus de 30 ans. Lors des dernières élections communales, Chloé Deltour, Simon Varrasse et Luc Tiberghien ont été élus au Conseil communal. Ils y participent activement en y menant une opposition constructive. C'est-à-dire, dire avec quels projets nous sommes d'accord et, quand nous ne sommes pas d'accord, dire pourquoi et quelles sont nos propositions alternatives. Nous avons aussi un Conseiller au CPAS: Joël Donche.

Comme tous les écologistes, l'environnement est au cœur de nos préoccupations. Pas, comme certains le disent en caricature, pour «nous occuper des petites fleurs et des papillons » mais parce que travailler à la



sauvegarde de l'environnement, c'est œuvrer pour assurer l'avenir de nos enfants et petits-enfants, c'est prendre des mesures pour réduire nos factures de gaz et d'électricité, c'est faire diminuer le nombre de cancers dus aux pollutions de l'air ou à une alimentation de mauvaise qualité (notamment). C'est aussi créer des emplois de qualité dans des domaines d'avenir, assurer des transports en commun performants, assurer à chacun un cadre de vie agréable, refuser que certains soient riches à millions pendant que d'autres ne savent pas comment nourrir leurs enfants demain, etc.

Ce ne sont pas que des paroles en l'air. Ce sont vraiment les objectifs que nous poursuivons partout où nous travaillons. Si vous prenez quelques minutes pour lire ce petit « journal », vous pourrez découvrir quelques idées concrètes que nous avons pour notre ville. Si vous souhaitez nous contacter, vous trouverez nos coordonnées à la dernière page.



Marianne Leterme
Porte-parole d'Ecolo Mouscron



DYNAMISME COMMERCIAL

ECOLO SOUTIENT LE COMMERCE À L'INTÉRIEUR DE LA VILLE

Nous nous réjouissons que l'Europe et la Wallonie aient accepté de financer une partie des travaux de la future Grand Place. Cependant, ce projet ne suffira pas à redynamiser notre commune. Il faut également définir une vision politique à long terme. Le choix d'Ecolo est clair et précis : le développement commercial doit se faire au centre-ville et dans les quartiers. Mais certainement pas à l'extérieur de la ville.

Privilégier les projets dans la ville

Tout d'abord, nous considérons qu'il faut faire un choix clair en privilégiant les projets de développement commercial à l'intérieur de la ville. Cette vision va à l'encontre des décisions qui ont été prises depuis des années par le CDH et qui ont eu pour conséquence de faciliter outrageusement l'implantation de centres commerciaux à l'extérieur de notre ville. À titre d'exemple, le CDH est sur le point d'accepter une nouvelle implantation de 40 000 mètres carrés à cheval sur Mouscron et Estaimpuis. C'est le projet connu sous le nom de MOZAïK (ex CORA).

Investir dans des cellules commerciales actuellement vides

Ecolo propose que la commune investisse dans une série de cellules commerciales vides afin de les louer à des commerçants ayant un projet innovant ou attendu par la population. Le choix des commerces pourrait se faire sur base de concours ou sur base d'enquêtes

pour connaître les commerces que les Mouscronnois et les Mouscronnoises attendent.

Améliorer la concertation avec les commerçant-e-s

Ensuite, nous considérons que la définition d'une vision à long terme et la réussite du projet de rénovation de la Grand Place passeront par une meilleure transparence en terme de prise de décisions. Aujourd'hui, on ne sait plus trop qui discute de quoi. Il faut améliorer la concertation avec les commerçants de la Grand Place et des environs mais aussi avec les commerçants des autres quartiers.

Ecolo fera le maximum pour que le projet de rénovation de la Grand Place soit un succès et continuera à faire des propositions concrètes pour dynamiser notre centre-ville et nos quartiers.

Luc Tiberghien

Conseiller communal et chef de groupe

CADRE DE VIE

Rendre Mouscron plus belle et plus verte

Rendre Mouscron plus belle et plus verte n'est pas si compliqué ou si coûteux! Ecolo a un tas de propositions à faire en ce sens!

L'autre jour, je marchais dans ma rue. On n'y trouve peu d'arbres et d'espaces verts. Avant, il existait un terrain vague où j'allais jouer petite à vélo, mais cet espace a disparu. La rue est propre et en même temps très grise. Les voitures y roulent beaucoup trop vite. J'y croise parfois des connaissances. On se fait signe. Et à l'heure de partir ou de rentrer du boulot, j'échange quelques mots avec les voisins. En faisant ces constats, on peut se dire qu'il ne faudrait grand-chose pour améliorer le cadre de vie dans Mouscron!

Tout d'abord, on pourrait trouver de la verdure un peu plus souvent. Des espaces moins « bétonnés » où des arbres, des plantes et des fleurs pourraient trouver leur place. Cela donnerait l'impression que la ville "respire" mieux. Cela amènerait également des couleurs pour contrebalancer tout ce gris.

Ensuite, on pourrait installer des bancs pour se poser, parler à des amis ou lire un livre. Des espaces qui sont davantage consacrés à passer du temps avec les autres, que destiner à « passer » tout court.

Enfin, comme le font déjà d'autres villes, inviter la culture et l'expression artistique dans la rue permettrait de rendre Mouscron plus attrayante et vivante. On pourrait découvrir dans les rues des fresques, des objets insolites, des carrefours sur « thème », des endroits de partage, des phrases poétiques ou humoristiques à la place des publicités!

Chloé Deltour Conseillère communale



MOUSCRON MÉRITE UN RAIL PERFOMANT

Le rail doit redevenir un moyen de transport agréable et performant. Ecolo Mouscron n'abandonnera pas les navetteurs et remettra ce dossier sur la table aussi souvent qu'il le faudra.

Ces dernières années, les décisions de la SNCB (dictées par les coupes budgétaires du Gouvernement fédéral) ont eu des conséquences catastrophiques pour les Mouscronnois et les Mouscronnoises.

Ecolo Mouscron a régulièrement appelé le Conseil communal à se mobiliser tous ensemble afin d'interpeller les différents Gouvernements.

En ce qui concerne l'offre de trains de plus en plus restreinte et la ponctualité problématique, Ecolo a également interpellé les autres communes de Wallonie picarde afin que nous parlions d'une seule voix pour défendre le rail dans notre région.

Ecolo Mouscron a régulièrement insisté pour que la ville prenne contact avec la SNCB afin d'évaluer la possibilité de rouvrir la salle d'attente de la gare d'Herseaux. Nous attendons cette réouverture avec beaucoup d'impatience.

Concernant le parking de la gare de Mouscron qui deviendra payant, nous demandons que des alternatives soient créées rapidement afin que les Mouscronnois et les Mouscronnoises puissent se garer gratuitement sans gêner les riverains des rues aux alentours de la gare.

À l'heure où les conséquences du dérèglement climatique sont de plus en plus visibles, développer un rail performant est un choix politique essentiel.

Simon Varrasse

Conseiller communal



L'isolation des façades par l'extérieur devient possible

Dans le cadre de la mise à jour du Règlement communal d'urbanisme (RCU), Ecolo Mouscron a fait un long travail d'analyse afin de formuler des propositions concrètes pour faciliter la vie des Mouscronnois et des Mouscronnoises qui veulent améliorer les performances énergétiques de leur habitation.

Une de ces propositions était de pouvoir désormais usiler sa façade par l'extérieur, ce qui est beaucoup plus performant que l'isolation par l'intérieur. Bien évidemment cette isolation ne pourra pas trop empiéter sur le trottoir afin de laisser suffisamment de place aux piétons et aux personnes à mobilité réduite.



Des produits régionaux de qualité dans les cantines scolaires

Plusieurs communes ont déjà décidé de privilégier les produits moins énergivores et meilleurs pour la santé dans les cantines scolaires. Ecolo propose de faire la même chose à Mouscron.

Mais est-ce vraiment possible ? Oui ! C'est d'ailleurs déjà le cas à Bruxelles mais aussi à Chièvres (près d'Ath). Les enfants qui fréquentent l'enseignement communal reçoivent désormais des aliments de qualité issus de producteurs du coin.

Manger des produits de la région, de saison et de qualité c'est bon pour la santé, pour l'économie locale et pour la planète.



Une réunion avec les riverains avant chaque chantier de voirie

Suite à notre intervention lors du Conseil communal de juin dernier, une réunion d'information sera dorénavant systématiquement organisée avant chaque chantier de voirie important. Notre demande faisait suite à une situation pour le moins chaotique vécue par les riverains de l'Avenue du Parc.

Tout en reconnaissant, un problème dans la gestion du chantier de l'Avenue du Parc, le Bourgmestre a accepté notre proposition constructive et a indiqué que les services techniques de la ville allaient mettre en œuvre cette décision lors des prochains chantiers.







Plantation de petits fruitiers dans le jardin du Home Saint Joseph à Herseaux

250 arbustes de petits fruits distribués

Lors du dernier week-end de novembre, nous avons distribué des arbustes de petits fruitiers sur le marché de Dottignies dans le cadre de l'action "Petits Fruits, Grands Effets". Il y avait des framboisiers, des cassissiers et des groseillers.

Nous souhaitions sensibiliser les Mouscronnois et les Mouscronnoises aux circuits courts, c'est à dire la consommation de produits locaux et de qualité.

En effet, de nombreux aliments arrivent dans nos assiettes après avoir parcouru des milliers de kilomètres. Nous souhaitons au contraire promouvoir la production locale qui fait vivre les agriculteurs et les producteurs de nos régions.

Nous avons également profité de cette action pour aller planter une série d'arbustes dans le jardin du home Saint Joseph à Herseaux ainsi qu'à la ferme Saint Achaire.

Nous vons fixons déjà rendez-vous l'année prochaine!!!

RETROUVEZ L'ACTUALITÉ D'ECOLO MOUSCRON SUR

NOTRE PAGE FACEBOOK: MOUSCRONECOLO

 ${\bf NOTRE\ ADRESSE\ E-MAIL: ECOLO7700@GMAIL.COM}$

ET TRES PROCHAINEMENT NOTRE SITE INTERNET: WWW.MOUSCRON.ECOLO.BE

calendrier

Vos rendez-vous avec Ecolo Mouscron

Conseil communal

Le prochain Conseil communal aura lieu le 16 janvier prochain. Il sera notamment question du dossier "Mozaik". La ville a-t-elle besoin d'un centre commercial supplémentaire à l'extérieur de la ville ? Quel avenir pour le commerce à l'intérieur de la ville ? Les Conseillers communaux seront amenés à se positionner sur ce dossier très important pour l'avenir de notre ville.

Rendez-vous le 16/01 à 19h au nouveau centre administratif (rue de Courtrai). Les débats sont publics.

Présentation des Voeux

Nous présenterons nos voeux pour la nouvelle année le mardi 10 janvier à 18h30 au local 2 l'Aut Coté (rue Saint Pierre). Toutes les personnes intéressées par notre travail sont invitées à nous rejoindre.

Quelques jours plus tard, nous présenterons nos voeux à la presse et nous détaillerons les dossiers qui nous occuperont pour l'année 2017.

NOS ÉLUS AU CONSEIL COMMUNAL

Luc TIBERGHIEN Chloé DELTOUR Simon VARRASSE

NOTRE ÉLU AU CONSEIL DU CPAS Joel DONCHE

COPRÉSIDENTS LOCAUX

Marianne LETERME Sylvain TERRYN Simon VARRASSE Cynthia TEMPERMAN Grégoire GEORIS Jean-Marc DE MULLIER Joel DONCHE

